

LOS 5 MEJORES AVISTAMIENTOS DEL 2016

1. JAGUAR



El 25 de mayo, un grupo de seis viajeros acompañados por el guía explorador de Inkaterra, Charles Yauta, pudieron avistar un jaguar (*Panthera onca*) durante su excursión a la estación Inkaterra a orillas del Lago Valencia. Después de observar una variedad de mamíferos, reptiles y aves durante un recorrido de tres horas en bote por el río Madre de Dios, los viajeros quedaron impresionados al ser testigos del gran felino sentado tranquilamente en la plataforma de Inkaterra a orillas del lago, a solo treinta metros de distancia. Se tomó fotos por alrededor de dos minutos mientras el jaguar descansaba bajo la sombra de un árbol, antes de perderse entre la densa vegetación.

El avistamiento confirma la extraordinaria biodiversidad que conserva Inkaterra en el bosque amazónico. Aunque las cámaras trampa colocadas por la ONG Inkaterra Asociación han registrado la presencia de jaguares durante la noche, es la primera vez desde 2014 que se encuentra a este animal huidizo a plena luz del día en Inkaterra. Considerado 'Casi Amenazado' por la UICN, el jaguar es la única especie existente del género *Panthera* en las Américas. Un depredador solitario, juega un rol fundamental en la regulación de ecosistemas a través de la caza de sus presas.

2. NUTRIA



Durante una excursión de observación de aves liderada por el Guía Explorador Santos Ccasani y Dennis Osorio (Inka Terra Asociación), un grupo de viajeros caminaban por la Casa del Té de Inkaterra Machu Picchu Pueblo Hotel, en busca de una vista privilegiada del río Urubamba para poder ver patos de los torrentes. En aquel momento, Dennis percibió movimiento entre las rocas: una nutria neotropical (*Lontra longicaudis*), animal solitario de pelaje marrón-gris oscuro, comúnmente hallado en ambientes ribereños desde América Central a Sudamérica, considerada una especie casi amenazada por UICN. Los viajeros pudieron fotografiarla antes de que volviese a las aguas ricas en peces y crustáceos, síntoma de un ecosistema saludable.

3. ÁGUILA ARPÍA



En la collpa Cachuela, un grupo de viajeros encontraron una gran diversidad de aves, como periquitos, loros y guacamayos. De pronto, uno de los guacamayos dio la llamada de alarma y todas las aves desaparecieron. Un águila arpía (*Harpia harpyja*) se hallaba sobre la rama de un árbol, en busca de un abrebocas. Se trata del ave de rapiña más poderosa del trópico, suficientemente grande como para cazar un mono o un perezoso.

4. ANACONDA



Una anaconda (*Eunectes murinus*) fue avistada por el Guía Explorador Charles Yauta durante la excursión a la Quebrada Gamitana, donde Inkaterra cuenta con una chacra modelo para la producción sostenible de frutos amazónicos. Tras un movimiento abrupto entre los arbustos, Charles observó la aparición de la serpiente más grande del mundo, de color verde oscuro y marcas negras ovaladas, cuyo hábitat se encuentra en los ríos del trópico sudamericano. Se trataba de un espécimen de cuatro metros, que en aquel momento estrangulaba a un añuje o agutí (*Dasyprocta punctata*) hembra. El grupo, que logró tomar varias fotos, pudo apreciar el momento en que la anaconda devoró a su presa. Tras ello, la constrictora se perdió entre la vegetación, buscando un lugar seguro para descansar durante el proceso de digestión.

5. QUETZALES DE CABEZA DORADA



En una excursión especializada liderada por Carmen Solís, Guía Explorador Inkaterra, se avistó a una pareja de quetzales de cabeza dorada (*Pharomachrus auriceps*) frente a la plantación del té. Carmen escuchó el canto distintivo de los quetzales y fue tras su búsqueda. Después de unos minutos, Carmen y los viajeros lograron observar al ave volar de un lado a otro de la plantación, perchándose sobre un árbol de *Inga adenophylla*. Todos tuvieron la oportunidad de observar a esta especie durante unos minutos. Con mucha suerte y un poco de paciencia, lograron ver cómo el espécimen hembra daba el encuentro a su pareja.